
ＪＲ東海労大阪仕業検査車両所分会

No.１０ ２０１０．３．０３

発行責任者 柿本 克彦

編集責任者 教 宣 部

新大阪支所に組合掲示板が設置される！！
新大阪支所の東海労組合員数は、昨年の１０月までは、長らく何故か３名という人数でし

た。 ところが、昨年の１１月に１名、今年の１月に１名が仕業検査車両所から異動となり５

名となりました。

さて、関西支社は５名以上の労組員がいる職場には、組合掲示板の設置を便宜供与してきま

した。（新大阪支所では他労組の掲示板がすでに設置されている状況にありました。）

そこで分会は、２月１７日に申請を行ったところ、早速、翌日の２月２２日に使用開始の

「組合掲示板の設置許可書」が分会に交付されて掲示板が設置されました。

ところが、掲示板使用開始日の２月２２日付けで、
支所組合員2名が仕業検査車両所へ異動の事前通知！！

関西支社は、組合掲示板の設置申請に許可を出す条件に「組合員が５名以上いること」（会社

が掲示板の設置条件を勝手に決めた人数。）を満たしてしまい。会社は、支所の東海労組合員を

５名にして便宜供与する条件をつくり、東海労が設置申請を行うのを様子窺いをしたのです。

そして、組合が申請するや否や許可を出して掲示板を設置し、同時に掲示板の「掲出責任

者」になった組合員をも異動させ、以前の東海労組合員３名という人数に減らしたのです。

新設・移転させた掲示板の向きに
監視カメラ設置の準備だったのでは！？

何故、会社は東海労の掲示板を設置してから東海労組合員２名を急に異動させたのでしょう

か？（支所に設置された組合掲示板は、組合員数が３名にはなりましたが、そのまま会社は設

置を認めています。）

皆さん！鳥飼基地内の監視カメラが増設されていることや、新事務所棟のあらゆる箇所に監

視カメラが設置されて、どこに移動しても全て監視されていることは、すでに肌身に感じてい

ることだと思います。また、昨年１１月に新庁舎となった運輸所でも異常な数の監視カメラが

乗務前の社員を監視しているそうです。

新大阪支所にあっても今後、例外なく強権的な社員管理を行っていくためには監視カメラを

増設してくることは容易に推測できますが、東海労の掲示板設置がその「呼び水」という雰囲

気になれば組合対策にも一石二鳥という目論みがあったとしか考えられません。

私たち大阪仕業検査車両所分会は、今回の理不尽な異動に抗議すると
共に、掲示板設置を契機としたあらゆる組織介入を許さず、これからも
社員が働きやすい職場を目指していきます。


